

Editorial

Es un honor para nosotros poder presentarles esta edición especial dedicada a la Otorrinolaringología en el 60º aniversario de nuestro Servicio. En este número queremos mostrar una selección de artículos que representan en parte nuestro quehacer asistencial y académico.

Nuestro servicio forma parte del Departamento de Otorrinolaringología que incluye a su vez a otros centros asistenciales de la Universidad. Se ha caracterizado siempre por liderar las actividades académicas, participando activamente en áreas de postítulo tales como la formación de residentes de la especialidad, la realización de cursos dirigidos a estudiantes de Magíster y otras especialidades, capacitación de médicos generales que desean ampliar sus conocimientos en el área, rotaciones clínicas para otros especialistas en formación como son los especialistas en Medicina Familiar y rotaciones de especialistas extranjeros. Se imparten además cursos de formación de Pregrado y nuestro Servicio es campo clínico para alumnos e internos de Medicina, Fonoaudiología y Tecnología Médica.

El quehacer asistencial constituye otra gran fortaleza y está dividido en una serie de disciplinas que incluyen la Otorrinolaringología General: las unidades de Audiología, Otología, Rinosinusología, Cirugía Plástica Facial, Voz y la Unidad de Cabeza y Cuello. En nuestro Servicio se realizan más de 15.000 consultas ambulatorias anuales, múltiples procedimientos diagnósticos tales como audiometría, impedanciometría, octavo par, potenciales evocados auditivos, rinometría acústica, nasofibroscofia, endoscopías nasales, telarlaringoscopías, estroboscopia y asistencia auditiva para usuarios de audífonos.

Se realizan además comités de especialistas tales como Comité de Rinosinusología, Comité de Oídos y Comité de Cirugía de Cabeza y Cuello que enriquecen nuestra labor como especialistas integrando profesionales de otras áreas.

Los avances en las áreas quirúrgicas han sido muchos, realizándose de rutina actualmente abordajes combinados de alta complejidad en conjunto con otros especialistas tales como neurocirujanos, oftalmólogos y cirujanos, logrando un excelente y enriquecedor trabajo en equipo. Y debemos mencionar con especial orgullo, la incorporación de la cirugía de implante coclear desde hace 3 años, labor que teníamos pendiente como Servicio para poder completar una meta en el área otológica.

Deseamos mostrar las características de nuestro quehacer, muchas veces desconocido incluso por los colegas y para qué decir de la comunidad en general y esperamos que esta edición especial ayude en ese sentido.

Dra. Katherine Walker Jara
Editora Número
Especial Revista HCUCH

Dr. Carlos Stott Caro
Jefe de Servicio y Director
Departamento Otorrinolaringología